



## **MEMORIA 2019-2020**

### **Colegio Médico Veterinario**

### **Provincia del Chubut**

En cumplimiento a lo establecido en la Ley X N° 5 (Artículo N° 20 inciso: "u") se presenta para su tratamiento y aprobación en la Asamblea Anual General Ordinaria convocada para el día 10 de marzo de 2021 las principales actividades realizadas por el Consejo Directivo y Comisiones de apoyo de este Colegio Veterinario durante el período iniciado el 01 de septiembre de 2019 y finalizado el 31 de agosto de 2020. La presente Memoria corresponde al primer año de ejercicio del Consejo Directivo integrado por:

Presidente: MV Eduardo De Michelis

Vicepresidente: MV Luis Devoto

Tesorero: MV Eduardo Piñón

Secretario: MV Rolando Jones

Vocal: MV Roberto Iglesias

Vocal: MV Ernesto Domínguez

### **Capacitaciones**

#### ***Curso de Actualización y Acreditación en Enfermedades de los Pequeños Rumiantes.***

Se realizó en las instalaciones que el INTA posee en la chacra N° 164 de la ciudad de Gaiman los días 12 y 13 de septiembre de 2019.

Fue organizado por el Colegio Veterinario con el apoyo y auspicio de la COPROSA Chubut y el Laboratorio Biogénesis.

Las disertaciones y actividades prácticas estuvieron a cargo de los MV Carlos Robles (INTA Bariloche), Germán Rezanowicz y Eduardo Piñón del SENASA.

Participaron 22 colegas provenientes de Esquel, Gualjaina, Ricardo Rojas, Gobernador Costa, Comodoro Rivadavia, Puerto Madryn, Trelew, Gaiman, Rawson y Río Gallegos.

#### ***Jornadas Madrynenses de Cardiología Veterinaria***

Organizadas por colegas de la ciudad de Puerto Madryn (MV Marina Wolansky) se colaboró en la difusión del evento realizado los días 12 y 13 de septiembre de 2019 en dependencias de la UNPSJB. Las disertaciones estuvieron a cargo del doctor Carlos Mucha.

#### ***Jornadas de Neurología y Endocrinología Veterinaria.***

Se colaboró en la difusión de estas jornadas organizadas por el Círculo Veterinario del Noroeste y se desarrollaron en la ciudad de Esquel los días 19 y 20 de octubre. Fueron los disertantes la Dra. Teresa Lanusse y el Dr. Marcelo Alvarez.

#### ***XIII Seminario de la Fundación Charles L. Davies en Argentina.***

#### ***X Reunión del Foro Permanente de Educación de la Patología Veterinaria***

Se difundió y participó del evento organizado por la Fundación Charles L. Davies y el INTA Bariloche que se desarrolló en la ciudad de San Carlos de Bariloche del 14 al 16 de noviembre de 2019. Disertaron especialistas



internacionales entre los cuales se destacan el Dr. Francisco Uzal (USA) ex técnico de INTA, el Dr. Carlos Barros (Brasil) y la Dra. Cristina Acin (España). Fueron otorgadas dos becas por parte de la organización a colegas matriculados en los distintos Colegios patagónicos e inscriptos en las jornadas.

### ***Jornada sobre Cardiología en pequeñas especies y competencias transversales***

Se colaboró en la difusión de esta jornada organizada por el Círculo Veterinario del Noroeste que se desarrolló en la ciudad de Esquel el día 30/11/2019. Fue disertante el Dr. Javier Paoloni de la Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad Nacional de Río Cuarto, Córdoba.

### **Capacitaciones e información on line**

**FEVA y AVEACA** (Asociación de Veterinarios Especializados en Animales de Compañía) invitaron a participar de un ciclo de capacitaciones on line

Felino y el Sodio Dra. Lina Sanz

Complicaciones del paciente quirúrgico Dra. María José Caruso

Seminario Web Biodiversidad en tiempos de UNA SALUD. Una bajada a tierra.

Las mismas se desarrollaron los días 24 y 25 de junio

La **AAMeFe** (Asociación Argentina de Medicina Felina) a través de la MV Marina Wolansky socia corresponsal de la entidad presentó el 20/7/20 el Ateneo 2020 de la Asociación.

**FEVA** difundió el día 07/07 los Cursos a Distancia que anualmente presenta, en esta oportunidad junto a la Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad Nacional de La Pampa.

Los cursos fueron:

- a) Implementador y Auditor de Sistemas de Control de Plagas en Establecimientos Alimentarios.
- b) La Gestión de Alérgenos Alimentarios
- c) Instructor de manipuladores de Alimentos
- d) Las catástrofes y la inocuidad alimentaria
- e) Actualización profesional para la Dirección Técnica de establecimientos de origen animal.

Todos los cursos se iniciaron el 01/08/2020.

**SENASA** Cursos de extensión y desarrollo para el ciudadano

Actualización en Sanidad Avícola 2020. Iniciado el 10 de agosto con una duración de 4 semanas y modalidad virtual.

Congreso Nacional Anual Virtual AVEACA.

Se cursó la invitación para participar del Congreso el día 27/08/2020. El mismo se desarrolló los días 17 y 18 de septiembre.

Mercado de lanas

Informado por el **SIPYM Prolana** /Servicio Informativo de Precios y Mercados del PROLANA, convenio INTA Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación



## **Participación en Comisiones**

### ***Comisión Patagónica de Sanidad Animal***

Invitado por la FUNBAPA el MV Rolando Jones participó de la reunión de la citada Comisión el pasado día 25/09/2019 en instalaciones de Confederaciones Rurales Argentinas en la ciudad de Buenos Aires.

La intención de la reunión fue relanzar el funcionamiento de la comisión dando tratamiento a temas comunes para la región con el aporte de propuestas y sugerencias en distintas temáticas de interés, productivas, comerciales, sanitarias y normativas.

Los temas de mayor interés que se trataron fueron los siguientes:

Requerir toda la información sobre normativas y protocolos a cumplir para la exportación de animales en pie (reproductores bovinos y ovinos) semen y embriones con destino a la República de Chile y otros destinos posibles

Solicitar a la COPROSA ovina de Río Negro la participación de representantes del partido de Patagones (Buenos Aires) para el tratamiento de diversos temas, en particular el de sarna ovina y la dispar eficiencia de antiparasitarios.

Revisión de la Resolución 429/16 donde se establecen requisitos para el movimiento de animales en pie dentro de la región patagónica.

Recomendar al SENASA la evaluación de la Resolución donde se establece la metodología administrativa, certificación sanitaria (AIE) y el despacho para el tránsito de equinos desde y hacia la región patagónica.

El día 23/06 se realizó una nueva reunión pero bajo la modalidad virtual en la cual participó el MV Eduardo Piñón. Entre otros temas se ratificó la obligación de acompañar el tránsito de equinos en Patagonia con el DTE resaltando la importancia de garantizar la trazabilidad y tránsito de los animales con el fin de mantener la zona libre de AIE.

El Coordinador provincial de Prolana Chubut detalló los protocolos sanitarios aprobados por el Ministerio de Salud tanto para empresa de esquila como para los agentes del equipo sanitario provincial.

Se hizo hincapié en la necesidad de trabajar en una estrategia regional para retomar las actividades del Programa Regional de Sarna, piojos y melófagos

La Ing. Guillén del SENASA en relación al tema de Fiebre Aftosa y barrera sanitaria manifestó la postura del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca en el sentido que no se está analizando este tema en el citado Ministerio.

### ***Comisión Provincial de Sanidad Animal COPROSA***

Los MV Casildo Urdangarin, Rolando Jones y Eduardo Piñón participaron en representación de nuestra entidad durante las reuniones de la Comisión durante el presente ejercicio.

Tuvieron carácter presencial las realizadas los días 18/09/2019 en la ciudad de Trelew y el 11/02/2020 en la ciudad de Comodoro Rivadavia.

Los días 16 y 26 de junio de 2020 se reunió la comisión a través de la plataforma digital zoom.

Se trataron entre otros los siguientes temas:

Situación sanitaria provincial en sarna ovina, en particular los focos detectados en el VIRCH y establecimientos cercanos al valle en el departamento Gaiman;



el ingreso de hacienda ovina con sarna provenientes del departamento Patagones de la provincia de Buenos Aires, equipamiento de generadores de energía para el Campo Experimental de las Plumas atento a las pruebas de antisarnicos previstas a realizar y el desfinanciamiento del plan Provincial de Sanidad por parte del FRAO Ley Ovina correspondiente al año 2019.

En relación a los ensayos de productos antisarnicos realizados en el mencionado campo experimental se demostró la falta de eficacia de productos antisarnicos inyectables frente a sarna psoróptica ingresada del departamento Patagones provincia de Buenos Aires y la eficacia del 100% frente a sarna psoróptica proveniente de la provincia de Santa Cruz.

Se colaboró en la elaboración de informe de situación, cuyo resumen fue publicado en la Revista de los Colegios Veterinarios Patagónicos y en nuestro sitio web.

Atento al ingreso de animales ovinos desde la provincia de Río Negro en los que se constató sarna ovina y que cuentan con despacho oficial y que no tenían destino de faena se acordó solicitar al SENASA que el ingreso de ovinos cuyo destino no sea la faena, reciban en origen previo despacho un tratamiento por inmersión (2 baños) certificados oficialmente conforme lo establecido en el inc. c) art.6º de la Resolución SENASA 23/16

El CMVCh a través de su tesorería y con fondos aportados por la COPROSA (acta del 16/06/2020) a los fines de acortar los tiempos administrativos de la gestión pública procedió a la adquisición de dos kit detallados como VETLIS Brucella Elisa ovinos (suero).

Atento el

Estos insumos son utilizados para realizar la detección de Brucelosis ovina mediante la técnica de Elisa en el Laboratorio Regional del SENASA en Comodoro Rivadavia. El equipamiento para la determinación de Elisa (lector automático de microplacas con pantalla táctil y software y lavado automático de microplacas fue adquirido por la COPROSA Chubut en el año 2019.

**Federación Veterinaria Argentina (FeVA):** Nuestro Colegio continúa como miembro integrante de la citada federación, manteniendo un vínculo y participación en distintos temas informados a nuestros matriculados como: curso de capacitación a distancia, venta y control de productos veterinarios, implementación de la libreta canina y felina, denuncias por intromisión o ejercicio ilegal de la profesión, entre otros.

#### **Cluster Ganadero del VIRCH**

El MV Pablo Agostinho participa en representación de nuestra institución en el citado Cluster.

El Cluster Ganadero integrado por los distintos actores del sector privado y público de la cadena de la carne bovina y ovina del VIRCH propone la integración de la cadena cárnica a través de acciones y políticas consensuadas que posibiliten el desarrollo del sector ganadero en la región. En una primera instancia se prevé una actualización diagnóstica del crecimiento de la cadena de la carne bovina.



Nuestra institución integra el equipo impulsor del Clúster Ganadero del VIRCh colaborando en acciones que posibiliten la actualización de un diagnóstico de la ganadería bovina, la definición de líneas estratégicas de intervención, y la presentación de proyectos priorizados para su presentación en el Ministerio de Agricultura y Ganadería de la Nación y posterior financiamientos (BID). Desde nuestra institución se ha participado entre el 2019 y 2020 en los tres foros realizados en la ciudad de Dolavon (Ex Mercantil) y Gaiman (Centro Arturo Roberts y Escuela Agrotécnica de Bryn Gwyn).

## **Sede**

Durante el presente ejercicio se realizaron las siguientes tareas:

Renovación de la pintura interior de la secretaría y salón de reunión del Consejo Directivo.

Pintura exterior texturada para impermeabilización de toda la sede.

Se continuó con la obra civil relacionada con el salón de conferencias, colocación de piso (porcelanato) en toda su superficie, instalación eléctrica con las luminarias incluidas y pintura interior.

Se adquirieron e instalaron equipos de frío calor y sistema de seguridad.

Adquisición 40 sillas y 30 Pupitres con apoyabrazos

## **Otros temas**

### ***Pandemia***

Se elaboró y difundió el protocolo para Veterinarias frente al Corona virus Covid 19 en varios formatos.

Se elaboró un modelo de Constancia para el tránsito de los pacientes en tratamiento.

Se emitieron Certificados para Circular en Emergencia Sanitaria como documentación respiratoria para acompañar al Permiso de Tránsito o Autorización de Traslado emitido por el Ministerio de Seguridad y/o Ministerio de Gobierno. En dichos certificados se certifica que el profesional se encuentra inscripto en el Registro de la Matrícula Profesional y por tal motivo se encuentra incluido en la lista de excepciones para desempeñar sus labores vinculadas a las actividades referidas en el DNU N° 297/2020 en su artículo 6° Inc. 11 y 13.

Se prorrogó el pago del arancel anual bonificado hasta el día 30/4 en una primera instancia ampliándose a posteriori hasta el día 30/08/2020.

Se publicaron vía mailing y página web los siguientes trabajos publicados por la FEVA

“Recomendaciones sobre aspectos zoonóticos para personas de profesión veterinaria” del Ministerio de Salud de la Nación.

“Academia Nacional de Agronomía y Veterinaria Alerta”.

“La Covid 19 al día de hoy” elaborado por el Dr. Jorge Errecalde el cual brinda interesante información obtenida a partir de artículos de organizaciones internacionales y su opinión personal.

Se puso en conocimiento de los matriculados la Disposición 130/20 de la Dirección Nacional de Sanidad del SENASA que prorrogaba hasta el día 31/05 los períodos de vigencia de las pruebas diagnósticas requeridas para mantener



o recertificar la condición de establecimiento libre de Tuberculosis bovina, ovina, porcina y Enfermedad de Aujesky . La citada Resolución eximía hasta el 31/05 del diagnóstico de Brucella ovis previo al movimiento de reproductores machos ovinos.

### ***Certificados de Eutanasia***

Se puso a disposición de los matriculados Certificados de Eutanasia oficiales con membrete del Colegio para aquellos colegas que desean dejar constancia y acuerdo de la práctica de eutanasia, en el marco de los términos de la declaración universal de los derechos del animal.

### ***Libreta Sanitaria Canina y Felina***

Diseñada por la Federación Veterinaria Argentina fue puesta a disposición de los Colegios Profesionales. Se encuentra en trámite el reconocimiento como documento sanitario por parte del SENASA y el Ministerio de Salud de la Nación. La misma tiene como finalidad certificar las prácticas realizadas por el profesional veterinario mediante un documento único a nivel nacional.

### ***Convenio con el Colegio Veterinario de Santa Cruz***

En el mes de septiembre y con similares características al firmado con el Colegio de Río Negro se procedió a la aprobación y firma del Convenio de arancelamiento de matrícula entre nuestro Colegio y el homónimo de la Provincia de Santa Cruz.

El objetivo del mismo es regular el monto del arancel por matrícula que abonan los colegas que residen en localidades fronterizas y ejercen la profesión en ambos territorios.

El contenido del Convenio puede ser consultado en la website de nuestra institución.

### ***Comunicación con nuestros Matriculados***

#### **Revista Colegios Veterinarios Patagónicos:**

Se ha continuado con la publicación trimestral de novedades institucionales y artículos técnicos regionales en los números 43, 44, 45 y 46 de diciembre 2019, marzo, junio y septiembre de 2020 respectivamente. Las ediciones en versión papel de la revista son enviadas a los círculos veterinarios para su distribución y entregadas a colegas de la zona. La versión digital de esta revista se encuentra disponible e informada vía mailing y en nuestro web y Facebook de nuestro Colegio (vínculo en internet a su edición electrónica).

#### **Web y Facebook:**

Se mantiene actualizado nuestro sitio web ([www.colvetchubut.org.ar](http://www.colvetchubut.org.ar)) y su Facebook vinculado ([www.facebook.com/ColVetChubut/](https://www.facebook.com/ColVetChubut/)) con noticias, ofertas de capacitación, bolsa de trabajo, honorarios mínimos actualizados semestralmente en pequeños y grandes animales, listado de matriculados, legislación, trámites, etc.

En relación a los honorarios mínimos y tal lo resuelto en Asamblea Extraordinaria del 09/03/2018 se sigue realizando la actualización semestral del



“valor del módulo” para Honorarios Mínimos en Pequeños Animales (Zona Este, Oeste y Sur) según Índice Nacional de Precios al Consumidor, elaborados por el INDEC. Asimismo se actualizan los precios del kilo de novillo hasta 380 kg., según Informe de Precios de Carne y Ganado del INTA y el valor del litro de nafta súper para la actualización de los Honorarios Mínimos en Grandes Animales.

En el presente ejercicio se realizó actualización en los meses de julio y diciembre

### **Asamblea Anual Ordinaria Ejercicio, 2018/2019**

El día 29/11/2019 se llevó a cabo la Asamblea Anual Ordinaria correspondiente al ejercicio iniciado el 1º de Septiembre de 2018 y finalizado el 31 de Agosto de 2019.

La Memoria, Balance y Acta de la citada Asamblea fue enviada a los Círculos de Comodoro Rivadavia y del Noroeste como así también a todos los matriculados vía mailing el día 12/12/2019 y elevada asimismo al sitio web.

El día 03/01/2020 mediante un comunicado de la Tesorería de la institución se puso en conocimiento de los matriculados el valor de la matrícula 2020.

### **Elección de Autoridades**

El día 09/12/2019 se realizó el Acto Eleccionario para renovación de autoridades del Colegio Profesional. Habiéndose presentado solo una lista el día 27/12/2019 y de acuerdo a lo establecido en la Ley X Nº 5 en su artículo 23º se procedió a la designación de los cargos entre los miembros del Consejo Directivo elegido.

### **Altas y Bajas Matriculados**

Se detalla a continuación bajas y altas de matriculados

<b>Bajas 01/09/19 al 31/08/20</b>			
20/10/2019	61	Di Fiore, Carlos Alberto	Trelew
01/01/2020	501	Buren Eduardo Pablo	Rada Tilly
27/01/2020	511	Herrera Maria Angelica	Puerto Madryn
18/03/2020	31	Turcato Adolfo	Esquel
22/04/2020	13	Gomez Castañon Jorge	Esquel
24/05/2020	34	Fernandez, Ricardo Abel	Lago Puelo
19/05/2020	108	Torres, Jorge Rogelio	Rawson
30/06/2020	542	Baez Ignacio Miguel	Comodoro
20/07/2020	105	Bondell, José Carlos	El Hoyo

<b>Altas - 01/09/2019 al 31/08/2020</b>			
11/10/19	<b>533</b>	Patterson Melisa Anelen	Trelew
25/11/19	<b>534</b>	Bengochea Valentina	Trelew
10/12/19	<b>535</b>	Martinez Carolina Andrea	Trelew



12/12/19	<b>536</b>	Davies Luis Ariel	Trevelin
13/01/20	<b>537</b>	Cardenas Ariel	Parque Nac. Los Alerces
20/01/20	<b>538</b>	Gachen Gustavo Gabriel	Rada Tilly
09/01/20	<b>539</b>	Zaffaroni Lara Melina	Comodoro Riv.
29/01/20	<b>540</b>	Donadio Luisa Alejandra	Comodoro Riv.
11/02/20	<b>541</b>	Gimenez Rausch Daniela	Las Golondrinas
12/02/20	<b>542</b>	Baez Ignacio Miguel	Comodoro Riv.
14/02/20	<b>543</b>	Zone Maria Ana	Comodoro Riv.
21/02/20	<b>544</b>	Hermann Hugo Emanuel	Rio Pico
09/03/20	<b>545</b>	Vignati Gustavo Carlos	Comodoro Riv.
12/03/20	<b>546</b>	Taffetani Sergio Pio	Puerto Madryn
12/03/20	<b>547</b>	Balbi Leonardo Gianni	Trelew
16/03/20	<b>548</b>	Barbot Marianela Ayelen	Puerto Madryn
09/03/20	<b>549</b>	Sanz Hugo Rafael	Puerto Madryn
01/07/20	<b>550</b>	Fava Monica Cristina	Dolavon
01/07/20	<b>551</b>	Luque Jesus Ramon	Comodoro Riv.
07/08/20	<b>552</b>	Fernandez Sofia Anabela	Gaiman
26/08/20	<b>553</b>	Rybier Maria Cecilia	Comodoro Riv.

Trelew, marzo de 2021.-